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Abstract (en)
[origin: US2002011946A1] A device to conceal a radar fitted into an automobile comprises at least one system of conductive wires perpendicular to
the polarization of the wave sent out by the radar and reproducing a given graphic representation The graphic representation may be the automobile
manufacturer's logo. The disclosed device can be applied especially to radars positioned in from of vehicles, for example of the ACC type.

Abstract (fr)
La présente invention concerne un dispositif pour cacher un radar équipant une automobile. Le dispositif comporte au moins un réseau de
fils conducteurs (2) perpendiculaires à la polarisation de l'onde émise par le radar et reproduisant une représentation graphique donnée. La
représentation graphique peut être le logo du constructeur de l'automobile. L'invention s'applique notamment pour les radars disposés à l'avant des
véhicules, par exemple du type ACC. <IMAGE>
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